



# ESD 通信



## 地域を拠点に，さあ！調べよう！！

1学期も，余すところ1週間です。どの学年も，生活科や総合的な学習の時間では，地域を足掛かりにして，興味や関心のあることを調べ始めました。今回は，3年生の学習を紹介します。

### 3年生 松岩の名人・名勝を探ろう

3年生は，3回に渡り，松岩の名人に会ったり名勝めぐりをしたりしました。

第1回目は，調べたいコースに分かれて，煙雲館と古谷館八幡神社に行きました。煙雲館では，鮎貝文子さんから，庭園を案内して頂いたり，鮎貝家の歴史や落合直文さんの活躍について話して頂いたりしました。広い庭園に目を見張ったり，鮎貝家の歴史の奥深さを知ったりと，興味津々でした。古谷館八幡神社は，神社内を見学したり，七夕の短冊作りを行わせて頂いたりしました。八幡神社は，松岩地区の守り神であり，震災の折は200人の方が避難して来て，この神社で助かったことを知りました。



第2回目は，齋藤憲介さんの畑を見学させて頂きました。齋藤さんのお宅は，気仙沼でも有数の農家です。それぞれの季節毎に多種の野菜を作っているそうです。今はちょうど端境期ということでしたが，畑の土作りを丹精込めて行っている様子を目の当たりにすることができました。

そして，第3回目は，3つのコースに分かれて，学習しました。丸繁商店コース，三峰公園コース，そば打ち名人コースの3つです。

丸繁商店さんは，海藻を食材にした水産加工を行っています。三陸自動車道の気仙沼港インターの近くに新しい工場を設立したばかりの工場で，給食にも出てくる美味しいメカブが製品となるまでの工程を見学しました。

三峰公園では，豊田康裕先生が待っていてくれました。豊田先生は，自然通の先生です。地形も石も虫も，知らないことは何も無い理科名人に，たくさんのお話を聞くことができました。

そして，そば打ち名人の菅原秀明さんは学校にお越し頂いて，そば打ちの妙技を見せて頂きました。一緒にそば打ちをしながら，菅原さんがそば打ちで地域の方に楽しんでもらいたいという思いをもっていることを感じ取っていました。

